

## Aigües del Ter localiza sustancias químicas en una galería bajo la cantera



En 2012 las voladuras provocaron la ruptura de la conducción de agua de ATLL.

XAVIER SOLANAS

La empresa que gestiona el agua potable en toda la provincia de Barcelona, Aigües del Ter-Llobregat informó al ayuntamiento de Vilanova del Vallès de haber localizado productos químicos en una de las galerías de servicio del ramal de agua potable que va desde Cardedeu hasta Barcelona. La localización de sustancias extrañas se hizo en el tramo de la gran conducción que pasa por debajo del Parque Ambiental de Santa Quitèria, la antigua cantera de Can Cartró. ATLL, según explicó al ayuntamiento el pasado 22 de abril, localizó concentraciones de manganeso, hierro y aluminio "muy superiores" a los límites permitidos por la normativa vigente en calidad del agua. Las sustancias, afortunadamente, no llegaron hasta la conducción principal por lo que el episodio – aunque ha sido calificado de "riesgo" por los técnicos- no ha revestido peligrosidad para la salud pública. Además de comunicar la situación al Ayuntamiento de Vilanova, ATLL también puso en conocimiento el hallazgo a la Agència Catalana de l'Aigua.

Cabe recordar que éste no es el primer incidente relacionado con la cañería de ATLL y la cantera. El pasado 20 de enero de 2012 las voladuras efectuadas en la cantera provocaron el reventón en la tubería de Aigües Ter-Llobregat (ATLL), un grave incidente que actualmente está en los juzgados.

Por otra parte, la cuestión de los productos químicos denunciados hace unos días por los vecinos del Camí de Cal Sereno-Les Roquetes ha llegado al ámbito político. La semana pasada el PSC

del Vallès Oriental aseguró que la cantera de Santa Quitèria, incumple la normativa urbanística y medioambiental. Los socialistas acusan al alcalde, **Oriol Safont** (UxVV) de beneficiar a la empresa concesionaria de la instalación, Cora Terra SA.

**Marialluïsa Ferré**, concejal socialista en el Ajuntament de Vilanova del Vallès, dijo que "los socialistas siempre hemos estado en contra de las actividades de la cantera y de las gestiones que el alcalde ha hecho para legalizarla". El PSC ha centrado sus críticas en **Oriol Safont**, a quien responsabilizan de los incumplimientos urbanísticos, los procedimientos utilizados y el reiterado incumplimiento de medidas ambientales.

La edil del PSC afirma que la cantera en la que los vecinos de la AAVV Les Roquetes demostraron que se manipulaba material químico tóxico, "incumple la normativa urbanística NNSS 1994", ya que la zona forma parte de la Serralada Litoral, por lo se trata de un espacio protegido. Asimismo, consideran que la cantera es incompatible "con el uso residencial y el respeto medioambiental".

Los socialistas vallesanos sospechan que el alcalde, Oriol Safont, permitió la actividad de Cora Terra "en contra de los intereses de los vecinos y del pueblo" y le acusan de haber estado "más cerca de la empresa beneficiaria de la explotación, que de los vecinos". Ferré, asegura haber preguntado en varias ocasiones y por escrito, la cantidad que ha pagado hasta ahora la empresa, ya que el contrato debía proporcionar un rendimiento económico de 6,5 millones "pero no hemos recibido ninguna respuesta".

En paralelo, el diputado socialista, **Jordi Terrades**, explicó que presentó

una resolución en la Comissió de Territori i Sostenibilitat del Parlament, el pasado mes de marzo, en la que "instamos al gobierno a declarar incompatible la actividad de la cantera" por su proximidad con zonas residenciales, "a no autorizar la planta de gestión de residuos, puesto que está ubicada en los límites de un espacio protegido y a incorporar el espacio de Santa Quitèria, término municipal de Vilanova del Vallès, al Pla d'Espais d'Interès Natural de la Serralada de Marina.

En cuanto al parque natural de la Serralada Litoral, que recientemente ha ampliado su superficie protegida en la mayoría de municipios del Vallès Oriental que lo integran, Terrades preguntará al Gobierno de la Generalitat por "los motivos que evitaron ampliar el espacio natural en el término municipal de Vilanova del Vallès".

### INFORME

Los técnicos de ATLL han informado a la Agència Catalana de l'Aigua del hallazgo



Jordi Abayà

**A MÍ, ESTA SEMANA,** lo que me apetecía era hablar de la *Season finale* de la tercera temporada de Juego de Tronos. Me ha dejado completamente descolocado la manera como ha concluido la serie de televisión basada en la obra fantástica de **George RR Martin**. Perdonen por el *spoiler*, pero no resulta muy de recibo que en el penúltimo capítulo se produzca un clímax de infarto – con la muerte de uno de los aspirantes al trono y su señora madre de propina – y que en el último, en el que se espera que la tensión vaya en aumento, nos despidan con sucesos anodinos. Pero no puedo hablar de ello porque la prensa comarcal tiene sus esclavitudes y como no tenemos una **Daenerys de la Tormenta** que nos libere de ellas, tenemos que atenernos al guión que nos han marcado. O sea que hay que hablar de la comarca, nos apetezca o no. El Circuit de Catalunya no es Desembarco del Rey, aunque ambos tienen en común que por allí el oro – perdón los euros – circulen con más fluidez que en ninguna otra parte de las tierras a poniente de la Serralada Litoral. Los **Lannister**, perdón, quiero decir el Govern de la Generalitat, tienen claras sus prioridades a la hora de gastarse el dinero, y han decidido que la continuidad de la actividad deportiva en la infraestructura vallesana es una de ellas. Como el Govern pasa actualmente por algunos apuros de liquidez, son sus vasallos los encargados de aportar el dinero necesario para que el Circuit de Montmeló pueda hacer frente a sus compromisos, especialmente con **Bernie Ecclestone**, que no es un señor norteño, aunque bien pudiera estar emparentado con los piratas de las Islas del Hierro. Primero pagó la Diputación de Barcelona, luego el Ayuntamiento de la capital catalana y, finalmente, ha sido la Tasa Turística la que ha suplido los pagos a los que debería hacer frente la Generalitat por los compromisos adquiridos en su momento por **Josep Lluís Carod Rovira** que iba por el mundo de aprendiz de mago y acabó más chamuscado que la flota de **Stannis Baratheon** en la batalla de Aguas Negras. Poca broma con el fuego Valyrio.

Como tras el comentario comarcal, me quedan unas líneas para acabar la última columna, vuelvo a lo que me interesa que es la *Season finale* de Juego de Tronos. El último capítulo de la tercera temporada, en realidad, pone el caramelo en la boca al espectador sobre lo que le espera en la cuarta. Yo que he leído el libro, les aseguro que lo mejor está por llegar.